

Círculo, para que en el día que V. designe, y previa invitación, que yo me encargo de hacer á aquellas personas que por sus ideas, cultura y medios de fortuna pudieran mejor ayudarnos, se celebre una reunión en la que V. exponga sus proyectos, se oiga á los demás y se *acuerde por su resultado* (como en las actuaciones judiciales).

Le parece bien esto?

Admira á V. reverentemente y

l. b. l. p.,

EDUARDO GARCÍA CAMINERO.

Felicidad

— SONETO —

Van tras ella corriendo los mortales,
y cada cual la entiende á su manera;
ella es en nuestra vida gran quimera
que nos llena la mente de ideales.

Ya se funda en blasones ancestrales,
ya en conseguir riquezas por doquiera:
este busca la fama lisonjera,
aquel goza en impuros bacanales.

Humanidad, no cifres tu ventura
en el oro, la fama ó los placeres,
que esa felicidad muy poco dura.

Domina las pasiones que tuvieres,
conserva tu conciencia limpia y pura,
que dichoso serás si justo eres.

C. DEL RIO Y RODRIGUEZ.

Ciudad-Real, Febrero 1914.

Una carta

Sr. Director del periódico MINERVA.

Mi querido amigo: Me parece de perlas la idea lanzada en el periódico de su digna dirección para llegar al establecimiento de una Academia de cultura popular; y como profesional y amante de la instrucción y del progreso y de los intereses locales, no puedo menos de sentirme llamado a ser uno de los primeros en contribuir, en cuanto permitan mis buenos deseos, a la realización de tan simpática y necesaria institución.

Al efecto, me prestaré gustosísimo a proporcionar todo cuanto esté en mi mano para su más pronta instalación, ofreciendo, desde ahora, local, personal docente, material, etc., seguro de que al hacerlo así, si fuere aceptado mi ofrecimiento, me honro altamente en cooperar al engrandecimiento y cultura de las clases más honradas y laboriosas de esta ciudad, que por muchos conceptos merece ir a la cabeza en el progreso intelectual, tanto ó más que lo ha conseguido hasta hoy por su riqueza y valor material.

Quedo de V., con este motivo, señor Director, affmo. amigo y s. s.

q. l. e. l. m.,

El Director del Colegio de San Antonio,

NICOLÁS CAMACHO.

Efemérides valdepeñeras

ENERO

Día 1.º—Año 1573.—Deja de pertenecer a la Orden de Calatrava la villa y encomienda de Valdepeñas.

» 2.—1757.—Tomás Vicente Perea, nombrado alcalde el día anterior, hace renuncia del cargo.

» 3.—1810.—El guerrillero D. Francisco Abad Moreno (Chaleco) empieza a servir el empleo de cabo que desempeñó por espacio de 6 meses y 10 días.

» 4.—1889.—Por iniciativa de las autoridades se abre una suscripción a favor de la viuda e hijos del infortunado Rafael Ortiz Villajos.

» 5.—1894.—Colocación del primer rístrel para el entarimado de la parroquia de la Ascensión.

» 6.—1898.—Ponen en marcha por primera vez, a las doce del día, el reloj de la torre.

» 7.—1833.—A causa del frío muere un hombre en el camino de Almagro.

» 8.—1812.—Chaleco, acompañado de cuatro de los suyos, ataca a la guarnición francesa de Valdepeñas, haciéndole cinco prisioneros.

» 9.—1895.—El alcalde D. Miguel Caravantes, que anteriormente había cerrado los cafés cantantes, publica un bando contra la blasfemia y las palabras soeces.

» 10.—1676.—Fallece en Valdepeñas el general de los trinitarios Fr. Pedro de la Ascensión.

» 11.—1875.—Murió, a los 53 años de edad, el general D. José Ramón Osorio.

» 12.—1911.—Primer día que asisten los niños a los grupos escolares de la calle Real y paseo de las Escuelas.

» 13.—1482.—Concordia ajustada entre D. Alonso Carrillo, arzobispo de Toledo, y D. Rodrigo Tellez Girón, maestro de Calatrava, por la cual los vecinos de Valdepeñas, que entraren a labrar en los términos de Moratalaz y Aberturas, pagarán el tercio del diezmo del pan al Sr. Arzobispo.

» 14.—1908.—Se publica una circular para la fundación de la «Panicadora de Valdepeñas».

» 15.—1838.—Fallecimiento del escritor José García Maroto.

» 16.—1716.—Muere el superior del convento, Fr. Isidro de San José, que hizo la Lonja o Glorieta.

» 17.—1865.—Nació Fr. Antonio Valiente, predicador de la Orden franciscana.

» 18.—1827.—Nace el pintor D. Antonio Hurtado de Mendoza.

» 19.—1712.—El escritor Jerónimo Martín Caro y Cejudo otorga testamento ante Manuel García Piña, escribano de número.

» 20.—1787.—Numeración de almas hecha por orden del Conde de Floridablanca. Tiene Valdepeñas 7696 habitantes.

» 21.—1734.—Fallece el limosnero Fr. Manuel de la Santísima Trinidad que asistió a una redención.

» 22.—1894.—Empiezan las obras para poner en comunicación el hospital municipal con el coro de la iglesia del Santo Cristo.

» 23.—1712.—Murió el escritor Jerónimo Martín Caro y Cejudo.

» 24.—1825.—Nació el poeta D. Antonio Solance.

» 25.—1893.—Dan principio, en el término municipal de Valdepeñas, los trabajos para la construcción del ferrocarril de Valdepeñas a Calzada de Calatrava.

» 26.—1810.—Los valdepeñeros facilitan la fuga de 42 oficiales, y gran número de soldados, que tenían prisioneros los franceses.

» 27.—1911.—Real orden, del ministerio de Fomento, disponiendo se establezca la Estación Enológica de Valdepeñas en el terreno y edificio que el ayuntamiento ha ofrecido a dicho centro ministerial.

» 28.—1605.—Valdepeñas saca testimonio de la real ejecutoria, expedida por la chancillería de Ciudad-Real, en 17 de Junio de 1501, a favor de Valdepeñas, en pleito que siguió con Manzanares, sobre propiedad del término de Aberturas.

» 29.—1894.—Sale de Valdepeñas, a las ocho de la mañana, el tren oficial, con seis banderas en la máquina, para la inauguración del ferrocarril de Valdepeñas a Calzada de Calatrava.

» 30.—1813.—Chaleco, en Alcaraz, causó a los franceses cinco muertos y diez y siete heridos.

» 31.—1632.—Falleció en Valdepeñas Fr. Francisco de la Ascensión, varón apostólico que renunció tres obispados que le ofrecieron. Fué escritor, procurador general en Roma, superior de los conventos de Sevilla y Roma, provincial de Andalucía, y Vicario general de la descalcez trinitaria.

EUSEBIO VASCO.

Desde Ciudad Real

El Carnaval

Han pasado los días de esta simpática fiesta, que este año ha sido bastante reducida en la calle por la lluvia y el mal tiempo, que ha hecho que los aficionados á rendir culto á «Momo» se retraigan; pocas máscaras, pues, en la calle y únicamente el último día por la mañana hemos admirado algunas bellas paisanitas que con sus disfraces y sus cultas bromitas nos hicieron pasar un rato agradableísimo.